
1 
 

 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 
 

 
 
 

Mercredi 20 mai 2015 de 18h00 à 20h00 – Conférence téléphonique 
 
ORDRE DU JOUR  
 

  Approbation du compte-rendu de bureau du 29 avril 2015 
   Retour sur la réunion plénière du 7 mai 
  Préparation du séminaire du bureau 4 juillet 
  Préparation de la Réunion Plénière du 6 juillet 2015 
o  Bilan collaboration ARS/COREVIH 
o  Présentation synthèse de l’atelier du 7 mai 
o  Présentation des orientations stratégiques 2015. 

  Convention UMD et comité de pilotage. 
  Questions diverses.  

 

Étaient présents : ARVIEUX Cédric, BOITTIN-BARDOT Élisabeth, BRONNEC Eliane, DANIEL Corinne, DE SAINT MARTIN Luc,  

MORIN Françoise 

Étaient excusés : BERNARD Ronan, MANISCALCO Éric, STEPHANT Isabelle 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 
 

 

 
Approbation du compte rendu  

réunion de bureau du 29 avril 2015 
C. Arvieux 

DISCUSSION Le compte-rendu du bureau du 29 avril 2015 est approuvé à l’unanimité. 

CONCLUSIONS Le compte-rendu du bureau est validé. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mettre en ligne. Secrétariat Corevih Dès que possible 

 
 

 
Préparation de la Réunion Plénière  

du 6 juillet 2015 
 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Retour sur l’atelier de la plénière du 7 mai 
 
Lors de la plénière, un certain nombre de questions ont porté sur des soucis de fonctionnement du Corevih. 
Le guide de fonctionnement tel qu’il a été validé, répond à la plupart de ces interrogations.  
Les questions rémontées montrent néanmoins que les participants se sentent à l’aise pour pointer des 
dysfonctionnements au sein de l’assemblée plénière.  
 
Une des impressions dominante est que le bureau est majoritaire et que tout se décide au bureau. 
Cependant, au regard du nombre de votants, on note que la plupart (7/12) étaient des membres du bureau.  
Difficile de faire autrement si les personnes ne se mobilisent pas davantage, d’autant plus que le bureau 
réunit 1/3 des membres titulaires de la plénière… 
Le peu de représentativité indique qu’il est temps de procéder au renouvellement des membres de 
l’assemblée plénière.  
Les quelques personnes présentes ont montré un réel désir de participer davantage aux décisions du 
COREVIH. Ce sont des personnes qui sont très présentes et très actives au sein des commissions.  
Idée d’impliquer davantage les membres des commissions aux plénières. Conserver l’idée qu’il faut mieux 
faire des plénières sur des journées complètes et garder un temps suffisant pour permettre aux commissions 
de présenter leurs actions.  
On note un faible investissement des associations au sein du Corevih, il n’y a plus qu’Aides au sein du 
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bureau. Constat que la présence associative dans le domaine du VIH en Bretagne est assez faible. Par 
ailleurs il faut souligner le vieillissement des bénévoles pour qui il est difficile de se déplacer, leur activité est 
donc beaucoup moins soutenue.  
On note aussi l’absence des institutionnels : communautés de communes, conseils généraux, hôpitaux... qui 
sont absents du débat démocratique.  
La représentation institutionnelle actuelle (CHU de Rennes) ne se sent pas impliquée au sein du Corevih du 
fait de ses deux rôles distincts : hébergeur du Corevih et membre de la plénière. Dans la prochaine 
mandature, il est important de prévoir que les hôpitaux soient représentés par un administratif mais qui  n’ait 
pas ce rôle d’hébergeur du COREVIH, ce qui permettrait potentiellement de clarifier les rôles (avec le risque 
néanmoins que l’administratif de la plénière ne se sente pas «  légitime » par rapport au poids du CHU…). 
Le manque de mobilisation autour du VIH, pose la question de l’existence même du COREVIH et de la 
démocratie sanitaire dans son ensemble.  
Il est important de se poser la question de l’élargissement des missions du Corevih.  
 

 Construction de la plénière du 6 juillet 
Dernière plénière avant le renouvellement du COREVIH. 
Après l’audit des hépatologues réalisé lors de la plénière du 7 mai, deux autres thématiques sont à explorer, 
la santé sexuelle et le parcours de santé. 
 
Santé sexuelle : 3 exemples 
- Centre de santé sexuelle dans la région lyonnaise créé en collaboration avec le Corevih 
- Centre de santé sexuelle en Essonne avec le Corevih Ile de France-Est 
- Etude présentée à Toulouse « CDAG-CIDDIST vers les centres de santé sexuelle ».  

 
Le projet de Toulouse parait le plus proche des problématiques du Corevih Bretagne. Hadija envoie les 
diaporamas de présentation.  

 
Parcours de santé 
- Intervention Bérénice Viera-Fleuri 
- Présentation du guide d’accompagnement pour les Corevih, initié par le GTN.  
- Intervention de Christine Jacomet. 

Prévoir deux volets : associatif et médical. 
 
Les membres du bureau s’accordent pour organiser la prochaine plénière sur une journée entière, cela permet de 
laisser du temps pour plus d’échanges, notamment le midi . Constat le 7 mai que les personnes étaient davantage 
détendues et plus aptes à l’échange et la discussion.  
La présentation des deux thèmes « Santé sexuelle » et « Parcours de santé » pourrait être organisée le matin et 
l’après-midi serait consacré aux discussions. 
 
Prévoir également à l’ordre du jour l’évaluation de l’unité mobile de dépistage et la présentation des orientations 
stratégiques pour le Corevih. Ces orientations devront être posées lors du séminaire du 4 juillet.  
Cédric Arvieux propose une trame d’ordre du jour pour le séminaire du 4 juillet, discussion et échanges par mél. 
 

CONCLUSIONS 
Le séminaire du 4 juillet a pour objet de définir les orientations de fin de mandature du Corevih.  
L’ordre du jour de la réunion plénière du 6 juillet est finalisé. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoi des diaporamas des présentations des centres santé 
sexuelle. 
Envoi d’une trame de travail pour le séminaire du 4 juillet à 
Vannes. 
Envoi de la trame d’ordre du jour du séminaire du Corevih IDF Est  

Hadija Chanvril 
 

Cédric Arvieux 
 

Hadija Chanvril 

Dès que possible. 
 

Courant juin 
 

Dès que possible 
 
 
 

 Convention UMD et comité de pilotage C. Arvieux 

DISCUSSION 

Convention UMD 

Le bureau du COREVIH, à l’unanimité des présents, valide l’avenant à la convention passée avec le Réseau Louis 
Guilloux, notamment sur le transfert de fonds du COREVIH vers une autre structure. 

Coût total estimé : 8 000 €.  
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Installation du comité de pilotage 

Le courrier officiel destiné aux membres pressentis du comité de pilotage a été diffusé.  

Les personnes ont toutes été contactées en amont pour obtenir leur accord. Deux attentes cependant : à Brest, la 
personne choisie sera celle du service où sera installé le CEGIDD ; difficulté à contacter la personne responsable du 
CPEF de Guingamp.  

 

Liste des membres : J.P Epaillard (ARS), Marie-Claire Le Martelot (Médecin Lorient 56), Myriam Besse (Réseau Louis 
Guilloux), Nolwenn Kerebel (IDE Brest 29 – sous réserve du choix d’implantation du CEGIDD), Eric Maniscalco (Enipse), 
CPEF Guingamp, Mickaël Peyrazat (Aides), Hadija Chanvril (Corevih).  

 

Première réunion le 10 juin. 

 

CONCLUSIONS 

L’avenant à la convention avec le Réseau Louis Guilloux concernant l’Unité Mobile de Dépistage a été validé à 
l’unanimité. 

Le comité de pilotage est installé, première réunion le 9 juin. 

 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Signature et transmission de la convention UMD au Réseau Louis 
Guilloux. 

C. Arvieux Dès que possible 

 
 
 

 Futurs CEGIDD C. Arvieux 

DISCUSSION 

CEGIDD préoccupations :  

- Difficulté de gestion avec l’administration hospitalière, le décret n’étant pas publié, les hôpitaux n’ayant pas de 
directives officielles, le projet n’avance pas. 

- Les instructions aux hôpitaux vont arriver le 30 mai, il faut en plus prévoir le temps que cela soit transmis aux 
directions administratives. Les textes sont prêts, le décret ne va rien changer, notamment au niveau des 
modélisations financières qui ont été faites par la Bretagne. Il faut avancer avec ce qui existe et qui a été 
construit avec les acteurs.  

- Le projet de St Brieuc nécessite un partenariat avec les CPEF qui implique la participation des personnels, la 
mutualisation de moyens entre les deux structures. Les directions hospitalières  ne sont pas prêtes à débloquer 
des financements sans avoir de demande officielle. 

- Conseil : Il faut écrire le projet, sans aller dans le détail et les ajustements se feront ensuite. Préciser 
essentiellement le lieu d’implantation, quel est le projet ? Les détails (horaires...) viendront quand l’enveloppe 
financière par CEGIDD sera définie.  

- L’ARS va partager l’enveloppe budgétaire en fonction des projets déposés.  

 

CONCLUSIONS 
Faire passer le message aux différents responsables de ne pas attendre la publication des décrets et arrêtés (on en 
connaît déjà le contenu) pour écrire les projets 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

 C. Arvieux Dès que possible 

 
 
 

 Questions diverses  C. Arvieux 

DISCUSSION 

ORSB  

L’ARS demande au COREVIH s’il souhaite financer le fascicule édité par l’ORSB à l’occasion du 1er décembre sur 
les données régionales concernant le dépistage du VIH.  

Ces données correspondent aux données du rapport d’activité du COREVIH. Si le COREVIH prend en charge le 
financement de cette brochure, il faudrait en élargir le contenu : nombre de sérologies syphilis par exemple... 

Au niveau de la CUB de Brest, ces données sont déjà disponibles et notamment le nombre de dépistages IST 
repérés sur 2011-2013 auprès des laboratoires publics et privés. 

 

Faire le point, dans un premier temps au niveau régional, de ce qui manque au niveau des données de dépistage et 
voir si des compléments peuvent être amenés par l’ORSB.  
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Cette proposition va être faite lors d’une rencontre sur ce sujet début juillet avec l’ARS et l’ORSB.  

 

Réseau tabacologie 

Le réseau tabacologie organise tous les ans une journée thématique, et a choisi cette année le thème « Tabac et 
VIH », la date est fixée au 28 janvier 2016. Cédric a proposé que le COREVIH soit associé à l’organisation de cette 
journée (aide à l’organisation via le secrétariat, prise en charge des défraiements des intervenants par exemple). 
Cette journée permettra de mettre à jour les connaissances des tabacologues concernant le traitement du VIH, et 
aux spécialistes du VIH de rencontrer les professionnels de tabacologie de la région. Le bureau valide cette 
proposition de partenariat. 

 

Défilé 1er décembre 

Une association de Quimper, dont Jean-Charles Duthé est membre, organise un défilé de mode sur le thème du VIH 
le 29 novembre prochain. Demande au COREVIH de soutenir cette manifestation au niveau financier pour la location 
de la salle (200 €) et assurance d’un préservatif géant auprès du SIS.  

Un soutien du COREVIH est également demandé pour la programmation de cette manifestation dans d’autres 
grandes villes de Bretagne. Saint-Brieuc est d’ores et déjà intéressé par cette proposition. 

Le COREVIH est peu sollicité pour des actions de ce type et reste ouvert à toute initiative originale sur un budget du 
même ordre. 

 

Alcool 

Idée de proposer une thématique « VIH et Alcool » lors de la prochaine journée annuelle du COREVIH.  

La question d’addiction a été abordée seulement au niveau du tabac jusque-là. Il semble intéressant de s’intéresser 
aux addictions à l’alcool. On constate que les médecins addictologies font de plus en plus souvent des tests de 
dépistage VIH et d’IST en général. Importance de travailler avec d’autres réseaux.  

 

Intervention pour l’Orange Bleue 

Demande de la coordinatrice de l’Orange Bleue de faire une intervention pour les adhérents de cette structure et 
l’équipe de Noz en bulles (prévention alcool dans les soirées rennaises) autour des enjeux du dépistage, des 
nouveaux outils du dépistage.  

 

CONCLUSIONS 

Le bureau valide le partenariat avec le Réseau Tabacologie pour l’organisation de la journée « Tabac et Vih » le 28 
janvier prochain. 

 

Le bureau donne son accord pour la participation financière au défilé du 29 novembre à Quimper et pour la 
programmation de cet évènement dans d’autres villes de Bretagne. 

 

L’addiction a l’alcool pourrait être un thème abordé lors de la journée annuelle 2016. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Envoi de la thèse réalisée au niveau de la CUB à Brest.  

 

 

Envoi du pré-programme de la journée « Tabac et VIH » 

 

 

Information et diffusion du programme de la journée « Tabac et 
VIH » sur le site internet  

 

 

Envoi du projet « défilé 1er décembre » aux membres du bureau. 

Ainsi que le projet de synthèse des sommes engagées.  

L. De Saint-Martin 
 
 
Cédric 
 
Secrétariat du Corevih 
 
 
 
 
Hadija Chanvril/ Cédric Arvieux 

Dès que 
possible. 

 
Dès que 
possible. 

 
Dès que le 
programme 

sera définitif. 
 

Dès que 
possible. 

 
 

 
La réunion prévue le mercredi 17 juin est annulée. Le bureau se réunira en séminaire le samedi 4 juillet à Vannes. 

La prochaine réunion de bureau est programmée le mercredi 16 septembre. 


